



# Origines du libéralisme économique en France.

Le 11 septembre 1974, Pinochet renversait le régime démocratiquement élu de Salvatore Allende. Dès le lendemain, les Chicago boys de Milton Friedman installaient le néolibéralisme au Chili.

Ce fut le début de l'offensive néolibérale dans le monde entier, même si elle fut moins violente qu'au Chili.

Partout il y eut des attaques contre la Sécurité sociale, contre les retraites, contre les salaires. Partout les riches sont devenus plus riches et les pauvres plus pauvres.

Y eut-il des précédents historiques ? Les physiocrates dont le mouvement est né en France vers 1750 affirmaient que l'agriculture était la source de la richesse et que l'industrie n'en était que la conséquence. Ils imprimèrent leur marque à l'Ancien Régime et en défendant la liberté du commerce des grains, ils créèrent des famines. Comme les Chicago boys, ils étaient pour le libre-échange qui met en concurrence les économies nationales. Ils étaient pour l'esclavage.

Même si aujourd'hui, tous les pays se déclarent contre l'esclavage, le néocolonialisme sous la forme de l'impérialisme, sévit encore, le libre-échange détruit l'industrie de pays entiers comme en France, la concurrence libre et non faussée conduit les peuples à la misère.

Rejetons ces théories libérales qui sont la négation de la liberté.

La Fédération de Paris du M'PEP vous invite

**le mardi 5 février 2013**

**à 20 heures**

à une réunion-débat sur ce thème avec

**Florence Gauthier,**

Maître de conférence en histoire à Paris7

**FIAP, Salle Berlin**

**30 rue Cabanis, 75014 Paris**

**(Métro : Glacière ou Saint-Jacques)**

**Être citoyen, c'est comprendre le monde dans lequel nous vivons pour mieux le transformer**

Renseignements et inscriptions : [fed75@m-pep.org](mailto:fed75@m-pep.org) ou 06.76.28.79.16

M'PEP : 168 rue Cardinet, 75017 Paris

**Site national :** <http://www.m-pep.org>